

## BAB III

### MOTODE PENELITIAN

#### A. Jenis Dan Metode Penelitian

Jenis penelitian yang di gunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Hal ini terlihat dari prosedur yang ditetapkan yaitu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif: ucapan atau tulisan dan perilaku yang diamati dari orang-orang (subjek).<sup>1</sup> Babdan Taylor, mendefinisikan metodologi kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulisn atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.<sup>2</sup>

Penelitian kualitatif adalah penelitian untuk menjawab permasalahan yang memerlukan pemahaman secara mendalam dalam konteks waktu dan situasi yang bersangkutan, dilakukan secara wajar dan alami sesuai dengan kondisi objektif di lapangan tanpa adanya manipulasi, serta jenis data yang dikumpulkan terutama data kualitatif.<sup>3</sup>

Sumber lokasinya, baik yang berupa tempat maupun lingkungannya. Daripemahaman lokalisasi dan lingkungannya, peneliti bias secara cermat mencoba mengkaji dan secara kritis menarik kemungkinan kesimpulan yang berkaitan dengan permasalahan penelitian.<sup>4</sup>

---

<sup>1</sup>AriefFurchan, *Pengantar Metode Penelitian Kualitatif*, (Surabaya: Usaha Nasional, 1992), Hal.21-22.

<sup>2</sup>Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PtRemajaRosdakarya, 2005), Hal. 4

<sup>3</sup>ZainalArifin, *Penelitian Pendidikan Metode Dan Pradigma Baru*, (Bandung: PtRemajaRosdakarya, 2012), Hal. 29

<sup>4</sup>Muh.TolchahHasan, Dkk. *Metodologi Penelitian Kualitatif, Tinjauan Teori Dan Praktik*, (Surabaya: Visipers Offset, 2003), Hal. 112-113

## **B. KehadiranPeneliti**

Dalam penelitian kualitatif, kehadiran peneliti merupakan instrument sekaligus pengumpulan data .Kehadiran peneliti mutlak diperlukan karena disamping itu kehadiran peneliti juga sebagai pengumpulan data. Sebagaimana ciri penelitian kualitatif dalam pengumpulan data dilakukan sendiri oleh peneliti. Sedangkan kehadiran peneliti dalam penelitian ini sebagai pengamat atau berperanserta, artinya dalam proses pengumpulan data penelitian mengadakan pengamatan dan menden garakan secermat mungkin sampai pada sekecil-kecilnya sekalipun.<sup>5</sup>

## **C. Waktu Dan Lokasi Penelitian**

### **1. WaktuPenelitian**

Penelitian ini direncanakan selama (1) satu bulan dimulai sejak proposal penelitian ini disetujui oleh Dosen Pembimbing dan juga Dosen Penguji.

### **2. Lokasi penelitian**

Penelitian ini akan dilaksanakan di toko indomaret, dan lingkungan desa batumerah.

## **D. Sumber Data**

Yang dimaksud sumber data pada penelitian ini menurut Suharsimi Arikunto adalah subjek dimana data diperoleh. Sumber data tersebut diperoleh dalam situasi yang wajar maka data dalam penelitian ini dibedakan menjadi dua macam yaitu:

---

<sup>5</sup>WinaSanjaya, *Penelitian Pendidikan Jenis, Metode, Dan Prosedur*, (Jakarta: Kencana, 2015), Hal. 47-48.

1. Data primer

Data primer adalah data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti, dalam penelitian ini data primer yang diperoleh oleh peneliti adalah data dari hasil observasi dan wawancara dengan Pemerintahan Daerah Kota Amabon.

2. Data sekunder

Data sekunder adalah data yang melengkapi data primer. Sumber data sekunder ini meliputi buku-buku, dokumen serta catatan-catatan apa saja yang beerhubungan dengan Eksistensi Toko Indomaret (Studi Perubahan Sosial Masyarakat Di Desa Batu Merah)

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Pendekatan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif maka dalam proses pengumpulan data dilakukan sebagai berikut:

1. Observasi

Observasi yaitu proses penelitian atau usaha mendapatkan data secara mendalan yang berkaitan dengan judul penelitian, dengan menggunakan pengamatan secara teliti serta pencatatan. Teknik ini dimaksudkan untuk mendapatkan data yang jelas dan akurat mengenai gambaran umum dan kondisi lapangan penelitian. Dalam hal ini, opservasi yang dilakukan oleh peneliti yakni bertempat di Kantor Perintahan Daerah Kota Ambon (Desa Batu Merah).

## 2. Wawancara

Wawancara atau *interview* yaitu alat informasi dengan cara mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan untuk di jawab secara lisan pula. Ciri utama dari *interview* adalah kontak langsung dengan tatap muka antara 15 pencari informasi (*interviewer*) dengan sumber informasi (*interview*). Artinya dalam hal ini adalah percakapan yang diarahkan pada masalah tertentu atau pusa tperhatian untuk mendapatkan informasi secara mendalam dantuntas. Untuk dapat memperoleh data yang dimaksud, peneliti melakukan wawancara dengan informan Pemerintah Daerah Kota Ambon, kios lokal, pelanggan Indomaret, informan ahli sosial, dan ekonomi.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah kumpulan data-data verbal yang berbentuk tulisan dalam arti luas artefak, foto dan lain-lain. Dokumentasi digunakan sebagai pelengkap data atau informasi yang berasal dari arsip dan catatan atau data lain yang sesuai dengan kebutuhan dan tujuan penelitian.

## F. Analisa Data

Untuk menganalisa data yang di peroleh melalui observasi dan wawancara, selanjutnya peneliti melakukan tahapan-tahapan sebagai berikut.

### 1. Reduksi data

Reduksi data adalah merangkum, memilih dan memila data-data yang pokok dan penting. Dengan adanya reduksi data tersebut akan member

gambaran jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan tindakan selanjutnya.

2. Penyajian data berdasarkan reduksi data yang ada, maka selanjutnya peneliti menggambarkan, menjelaskan atau menafsirkan dan menyampaikan dalam bentuk narasi maupun dalam presentasi yang dapat dipahami dengan baik dan benar.<sup>6</sup>

### 3. Kesimpulan

Setelah bahan atau data yang disajikan lengkap selanjutnya peneliti menyimpulkan secara general maupun secara cermat



---

<sup>6</sup> S. Margono, *Metotologi Penelitian Pendidikan*, (Cet. Iv; Jakarta: PtRinekaCipta, 2004), Hal. 165.

